

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Duisburg, 3. März 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt acht Duisburger Schulen beteiligen sich an dem von der Globus-Stiftung geförderten Projekt, das erstmalig in Duisburg stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Aletta-Haniel-Gesamtschule. Die Erste Bürgermeisterin der Stadt Duisburg, Frau Edeltraud Klabuhn, sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Unter der Schirmherrschaft des Duisburger Oberbürgermeisters Sören Link startet heute das erste E-Waste Race in Duisburg – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Ermöglicht wird das Projekt durch die Förderung der Globus-Stiftung. Engagierter Entsorgungspartner sind die Wirtschaftsbetriebe Duisburg.

Edeltraud Klabuhn, Erste Bürgermeisterin der Stadt Duisburg: „Nachhaltigkeit und Umweltschutz zählen zu den wichtigsten Themen unserer Zeit. Das E-Waste Race eröffnet eine großartige Möglichkeit, die Nachhaltigkeitskompetenzen junger Menschen zu fördern und gleichzeitig die Bedeutung von Recycling für die Umwelt stärker in den Fokus des öffentlichen Bewusstseins zu rücken.“

Michael Brück, Geschäftsleiter Globus-Markt Duisburg: „Die Themen Wiederverwertung und Nachhaltigkeit werden auch für die jüngere Generation immer wichtiger. Die Globus-Stiftung will daher jungen Menschen Gelegenheit bieten, sich hier zu engagieren. Das „E-Waste Race“ ist eine solche Gelegenheit und wir freuen uns, dass dieses Projekt durch unsere Förderung erstmals in Duisburg durchgeführt werden kann.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Ute Brüggemann, Abfallberaterin, Wirtschaftsbetriebe Duisburg: „Ressourcenschonung ist den Wirtschaftsbetrieben Duisburg ein wichtiges Anliegen. Besonders bei Elektroschrott spielt die richtige Entsorgung eine zentrale Rolle. Denn kaputte Elektrogeräte sind nicht nur zu schade für den Hausmüll, sondern auch zu schädlich. Im „E-Waste Race“ werden junge Menschen auf spielerische Art an das Thema Elektrorecycling herangeführt und erfahren, welche wertvollen Ressourcen in den Geräten verbaut sind und wie wir diese schützen können.“

Petra Drobek, Schulleiterin der Aletta-Haniel-Gesamtschule: „Ich freue mich sehr, dass wir mit unserer Schule am E-Waste Race teilnehmen. Mit der Teilnahme zeigen wir, dass aktiver Umweltschutz bereits im Kleinen möglich ist und dass jede und jeder Einzelne einen Beitrag dazu leisten kann, unsere Erde für künftige Generationen zu erhalten. Durch das Sammeln von Elektroschrott zu Hause, in der Nachbarschaft und in der Schule wird das Thema Umwelt und Nachhaltigkeit konkret und fassbar. Ich danke allen Schülerinnen und Schülern für ihre Teilnahme und wünsche ganz viel Erfolg.“

Fotos zum Download finden Sie am Nachmittag auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net